
	  

Compte-‐rendu	  du	  débat	  mobile	  de	  Toul	  
	  
	  
Mercredi	  6	  mai	  2015	  :	  La	  Commission	  rencontre	   les	  Toulois	  sur	   le	  marché	  et	  
donnent	  leur	  avis	  !	  	  
	  
Le	  débat	  mobile	  en	  bref	  
	  
Résumé:	  près	  de	  120	  personnes	  rencontrées	  et	  42	  avis	  et/ou	  questions	  récoltés	  
	  
Pour	  ce	  premier	  débat	  mobile,	  la	  CPDP	  est	  allée	  à	  la	  rencontre	  des	  Toulois	  sur	  le	  marché	  de	  
la	  place	  de	  la	  République	  de	  09h	  à	  12h	  ;	  les	  représentants	  de	  la	  DREAL	  Lorraine,	  porteur	  du	  
projet	   étaient	   également	   présents.	   Objectifs	  :	   répondre	   aux	   questions	   sur	   le	   débat	   et	   le	  
projet	  d’A31bis.	  Cette	  commune	  est	  directement	  concernée	  notamment	  par	   la	   le	  barreau	  
Gye-‐Dieulouard	  pour	  lequel	  plusieurs	  options	  de	  passage	  au	  niveau	  de	  Toul	  sont	  étudiées	  
et	  mises	  au	  débat.	  	  
	  
Après	  installation	  du	  stand,	  la	  Commission	  est	  ensuite	  allée	  à	  la	  rencontre	  des	  habitants	  de	  
la	   commune	   venus	   faire	   leurs	   achats	   sous	   un	   temps	   clément.	   Usagers	   réguliers	   ou	  
occasionnels,	  riverains,	  voisins	  de	  l’A31,	  les	  toulois	  rencontrés	  ont	  évoqué	  différents	  aspects	  
du	  projet.	  	  
	  
La	   situation	   actuelle	   de	   l’autoroute	   A31	   a	   été	   pointée	   du	   doigt	  :	   saturée,	   dangereuse,	  
accidentogène…	  L’ensemble	  des	  participants	  ont	  insisté	  sur	  la	  nécessité	  de	  remédier	  à	  cette	  
situation	  en	  sécurisant	  l’itinéraire,	  regrettant	  le	  retard	  pris	  dans	  son	  aménagement.	  	  
Les	  gains	  en	  terme	  de	  sécurité	  et	  de	  conditions	  de	  trafic,	  pour	   les	  usagers,	  constituent	   les	  
principales	  attentes	  des	  toulois	  rencontrés.	  	  
	  
Quelques	  craintes	  ont	  été	  exprimées	  lors	  de	  cette	  première	  rencontre	  ;	  la	  majorité	  de	  celles-‐
ci	   concernaient	   la	   contribution	   financière	   des	   usagers	  à	   l’aménagement	   de	   l’axe	  :	   des	  
précisions	  ont	  été	  demandées	  quant	  à	  l’installation	  de	  péages.	  	  
	  
Plusieurs	  sujets	  ont	  également	  retenus	  l’attention	  de	  personnes	  rencontrées	  et	  notamment	  
les	  enjeux	  environnementaux	  et	  en	  matière	  d’aménagement	  du	  territoire	  :	  les	  impacts	  du	  
projet	   sur	   ces	   deux	   aspects	   ont	   suscité	   quelques	   contributions	   notamment	   concernant	   le	  
respect	  du	  cadre	  de	  vie.	  	  
	  
	  
	  


